
香港文匯報訊 明晚9時30分，中國新華
電視控股（8356）攝製出品的全新節目

《港府傳真》將面向全球首播。香港地區
觀眾可透過有線電視66頻道CNC中文台進
行收看。

打擊「水貨客」節目打頭陣
《港府傳真》以「政府聲音，真實傳

遞；焦點話題，權威解讀」為理念。節目
內容包括：回顧政府政策發佈，聚焦市民
關注議題，專訪問責官員解答市民關注。
透過該節目搭建起政府政策信息發佈平
台，從而加深民眾對政府運作及各項政策
的客觀認識，將特區政府的聲音和執政理
念完整、真實地傳達給香港市民及全球觀
眾。

據悉，首期節目關注政府跨部門聯合打
擊「水貨客」系列行動，作為執行部門之
一，入境事務處處長陳國基將透過《港府
傳真》進行詳細解讀。

與此同時，《港府傳真》新媒體平台也
已開通運營，新浪微博用戶關注「港府傳
真」，海外觀眾透過Youtube、Facebook訂
閱CNCTVHK，均可獲取節目最新資訊。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）據彭博報
道，澳洲能源公司Arrow Energy Ltd.表示，
母公司中石油（0857）及荷蘭皇家殼牌計
劃於今明兩年向其注資逾20億美元（約
155.18億港元），顯示母公司對興建澳洲天
然氣項目的決心。

Arrow Energy副總裁Hiary Mercer早前表
示，公司將盡力控制擬議中之昆士蘭液化
天然氣項目的開發成本，藉其先進的鑽探
和渦輪機設備，以及開發內地資源的能力

和經驗，將於明年後期決定會否在昆士蘭
州興建其液化天然氣項目。

有分析指，Arrow Energy可能暫不啟動擬
議中的項目，而是選擇向昆士蘭已投入營
運的液化天然氣項目和國內市場供應天然
氣。雖澳洲能源公司為滿足亞洲市場需
求，正開發總成本達1,800億美元的液化天
然氣項目，但建設開支持續增高，加上競
爭日益激烈，或會對未來同類項目構成威
脅。

新華電視《港府傳真》全球首播
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359企業惠州雲博會展產品
香港文匯報訊 路透社報道，國際機構金融穩定委員會

(FSB)日前表示，環球28家規模較大的銀行，有必要準備額
外資本緩衝以消化潛在虧損，其中以匯控(0005)、花旗、德
意志及摩根大通集資的急切性最大。

花旗發言人表示，截至第三季，該行按照巴塞爾III的一級
普通資本比率約為8.6%，為業內最高；該行將續透過保留
利潤及剝離非核心資產以壯大資本。摩根大通則拒絕置評。

財 經 簡 訊

FSB：匯控花旗急需增資

香港文匯報訊（記者 陳遠威）富力地產（2777）昨公
布，按已簽署銷售協定，公司10月銷售面積達約45.31萬平方
米，同比上升172%。銷售收入和銷售面積分別按月上升65%
及85%，今年首10個月錄得總銷售收入約264.5億元人民幣，
同比升13%，銷售面積達約237萬平方米，同比升51%。

富力上月銷售面積增172%

香港文匯報訊（記者 陳遠威）據彭博引述芝加哥商業交
易所駐新加坡的亞洲外匯負責人KC Lam指出，將於明年2月
25日推出可交割境外人民幣期貨交易。原計劃今年第4季啟
動，啟動時間有所推遲是由於客戶要求更多時間作準備。

CME擬明年初啟動人幣期貨

香港文匯報訊 渣打(2888)早前涉及協助伊朗洗黑錢事
件，路透引述消息人士指，該行已與美國監管當局就事件
和罰款，接近達成協議的階段，金額料約3億美元。報道
指，渣打冀盡快達成聯合聲明，以解決當局對其的指控。

渣打傳與美監管和解 罰3億美元

香港文匯報訊（記者 方楚茵）中國鐵鈦（0893）於昨早
停牌，將公佈公司可能私有化的建議。中國鐵鈦停牌前報
1.59元。

中國鐵鈦停牌傳私有化

匯豐：2909億流入亞洲股市

中石油殼牌擬注資Arrow Energy

香港文匯報訊 (記者 馬子豪) 星展香港日前
公布第三季業績，其中零售銀行業務於今年
首9個月的總收入，較去年同期增長14%，而
三分一的收入則來自財富管理業務。星展香
港董事總經理兼零售銀行業務總監潘燕明表
示，該行集中發展高端財富管理業務的進展
理想，首9個月產品銷售收入按年上升17%，
若單計第三季，收入亦較第二季升21%。

雖然第三季投資市道仍相對淡靜，但該行
指，季內的基金、保險銷售，以及外匯產品
銷情理想，令其收入保持上升軌道，該行零
售銀行業務投資及保險產品高級副總裁莊希
相信，自10月起投資氣氛明顯好轉，目前
ETF及二手債券交投轉趨活躍，相信可持續
帶動該行財富管理業務收入。

人民幣存款較去年底增28%
人民幣存款已成港銀必爭，但星展香港董

事總經理兼豐盛理財及分行網絡業務主管鍾
少權指出，人民幣存款息率已較拆息為高，
令銀行成本壓力大增，故不傾向盲目以高息
搶客，集中向客戶推出相關理財產品，比如
結構性存款產品，回報率大致為3至5厘。截
至9月底，星展香港之人民幣存款額，較去
年底增28%。

至於按揭業務，鍾少權亦指，成本相較數
年前依然高企，故在利潤空間已不大下，該
行亦無意參與按息減價戰；他承認按揭佔整
體零售銀行業務比例，將會逐漸回落，但冀
發展財富管理業務，抵銷甚至蓋過按揭的縮

減。
星展香港於今年第三季受惠於總收入增加及撥備收

窄，盈利較去年同期升73%至1.87億元，按季則增6%。
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小型內銀或可降存備金率
香港文匯報訊（記者 劉璇）中國央行副行長潘功勝近日表

示，為強化貨幣政策針對性，央行對達到「小企業信貸增速
高於全部貸款增速、增量高於上年同期」要求的中小金融機
構，執行較低的存款準備金率。

據《中國證券報》報道，內地最大幾家銀行的存款準備金
率目前為20%，潘功勝稱，人行在執行差別準備金率動態調
整政策過程中，將銀行支持小企業和「三農」情況作為5.5個
和6個百分點。

潘功勝指出，今後一個時期，要強化健全金融體系。因以
大銀行為主的微型金融供給模式已不能滿足小微企業需求，
還需微型金融組織參與。在此情況下，應放寬對微觀金融組
織股東資格、區域和額度限制，探討由民資創設小微金融機
構有效途徑。

此外，他還表示，要加快建立存款保險制度，實現有序退
出；對民間借貸行為應依據一般民商法加以規範，借鑑溫州
金融改革建立信貸登記系統的一些有效辦法，促使民間金融

「陽光化」。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）外圍資金持續流入亞洲市場，匯

豐銀行昨發表報告指，今年以來亞洲股票（除日本外）累積錄得淨

流入資金達375億美元（約2,909.6億港元），扭轉去年淨流出的情

況，相信互惠基金會為港股及A股市建倉。花旗亦發表分析指，內

地基金市場於10月底創下一周資金流入新高6.01億美元（約46.63

億港元）。

路透社引述匯豐報告指，今年首3
季亞洲股票市場淨資金流入375

億美元，而去年則錄得131億美元的淨
流出。當中主要流入韓國和印度，而
且偏重在具防守性的股份，周期性股
份則有少量投資。在美國聯儲局推
QE3及低息環境下，港股受惠於聯繫
匯率制度，港元與美元掛 ，誘使投
資者對港股進行建倉。

低息誘使熱錢對港股建倉
匯豐相信，此前互惠基金在投資組

合中降低中資股的比重，但互惠基金
所得數據往往有一個月時間滯後，需
留意，在最近本港短期利率走低的情
況可反映互惠基金對內地的悲觀態度
有所改善，已經對內地或本港股市再
度建倉。

近期資金持續入港，金管局自10月
20日起已10次向銀行體系注入資金，
以維持匯率水平在兌換保證範圍，注
資總值超過320億港元。

花旗：股票型基金一洗頹氣
另外，花旗集團亦有指出，環球經

濟趨勢向好吸引投資者入市更高風險
的資產，全球股票型基金一洗頹氣，5
周以來首次吸引資金淨流入。分析師
Markus Rosgen和Yue Hin Pong發表報
告指，截至10月底的一周統計，股票
型基金淨流入資金28億美元（約217.25
億港元），已開發國家基金流入19億美
元（約147.42億港元），新興市場基金
流入約9億美元（約69.83億港元），而
內地基金則流入6.01億美元（約46.63
億港元），創周流入新高。

彭博引述Yue Hin Pong表示，股價
呈觸底反彈走勢後，投資者開始嘗試
承擔更高風險，惟多數資金均流入追
蹤基準指數走勢的交易所交易基金

（ETF），尤其集中於美國ETF，相信
投資者仍然謹慎行事。並指今年MSCI
明晟世界指數增長11%，本益比13.1
倍。

香港文匯報訊（記者 方楚茵）東亞銀行(0023)的
「控股權」再起風雲。美聯儲局批准其第三大單一股
東，日本三井住友銀行可增持東亞股權至最多
9.9%，若配股事成，有望助東亞李國寶家族穩住

「控股權」，及解除資本壓力。然而該行主席李國寶
昨在電台表示，得知三井住友計劃在公開市場增持
東亞股份，但否認公司可能向三井住友配股或增資
計劃。受益於三井住友增持消息，東亞昨股價造
好，一度高見29.45元，收報29.25元，升2.273%。

配股三井住友牽制國浩
東亞的「控股權」花落誰家及其資本狀況一直是

市場焦點所在。東亞由李國寶家族一手創辦，然而
除了第一大股東西班牙的CaixaBank持有的17.01%
外，銀行界老手郭令燦領軍的國浩集團(0053)一直被
指惡意收購東亞，在市場趁低位默默增持至成為第

三大股東，佔東亞股權近15.3%。相反，李國寶家族
僅持有約3.11%，令控股權岌岌可危。唯一可幸的
是，CaixaBank早前已表示無意出售所持股份，東亞
四分五裂的局面暫時穩定。

故此若東亞真的配售新股予三井住友，既可令對
方由現時約4.7%持股量增至批准的9.9%，有望攤薄
國浩的股權，成功牽制國浩，避過主權失落，又可
以成功為公司增加股本約30億至35億元，暫時解除
市場對於該公司要供股集資的疑慮。

可緩解中期資本壓力
而摩根大通昨對此項可能的配股計劃表示，東亞

的資本壓力中期有望緩和，又預期，若三井住友增
持至9.9%股權，則CaixaBank的股權被攤薄93點子至
16%，國浩被攤薄82點子至14.2%。而摩根大通維持
對東亞的「中性」評級，目標價30元。

再傳爭奪戰 東亞彈2.27%

香港文匯報訊（記者 余麗齡

惠州報道）「物聯天下．雲領未
來」，2012中國惠州物聯網．雲計
算技術應用博覽會（以下簡稱雲
博會）於11月2日至4日在惠州會
展中心廣場隆重舉行。這是惠州
市首次舉辦物聯網、雲計算產業
領域的博覽會。據悉，共有359家
企業參展，包括微軟、騰訊、聯
想、思科、中興、愛立信、華為
等一批業界著名企業。開幕當
天，雲博會簽約項目40宗，簽約
總金額301.8億元。

全國人大常委會副委員長桑國衛和全國政
協副主席羅富和分別發來賀信。廣東省委常
委、常務副省長徐少華，工業和信息化部總
經濟師周子學，中國科學院院士陳國良和國
家、省有關部門相關負責人，惠州市委書記
黃業斌，市長陳奕威等領導及參展企業代
表、嘉賓等2000人出席開幕式。

簽40項目引資逾301億
徐少華致辭表示，惠州匯集了一大批國內

外知名企業集團，在下一代網絡通信技術、
地理空間信息技術、智能識別技術等方面形
成了比較完善的產業集群。希望與會專家學
者企業代表充分利用好這一平台，積極為廣
東的物聯網和雲計算產業發展出謀獻策，讓
物聯網雲計算發展惠及更多企業、惠及更多
的民眾。

辦「雲博會」成內地大品牌
周子學在講話中說，工業和信息化部將一

如既往地在規劃、政策、資金、技術等各個
方面支持廣東、支持惠州發展物聯網和雲計
算技術和相關產業。

黃業斌表示，作為全國重要的電子信息產
業基地，惠州市在物聯網、雲計算產業領域
有一定有潛力和競爭力。體現在「四個
有」：有基礎、有平台、有優勢、有前景。
相信本次展會將全面展現「全球視野、技術
引領、名企匯聚、實用惠民」的特色，把惠
州「雲博會」辦成國內乃至國際的一大品
牌。

開幕式同時舉行廣東雲計算應用產業技術
創新聯盟、惠州市雲計算中心揭牌儀式和簽
約儀式，《廣東省經濟和信息化委員會、惠
州市人民政府共建廣東省戰略性新興產業基
地（惠州物聯網終端及應用產業）框架協議》
等18個項目進行了現場簽約。

據悉，惠州是全國乃至全球重要的手機生
產基地，形成了終端設備製造產業高速發
展、手機通訊配套產業齊全、雲計算技術產
業國內先行領跑的發展格局，預計到2015
年，可形成年產值1200億元的智能移動終端
製造產業基地和產業集群。

據不完全統計，僅2011年，惠州的雲計算
智能終端產業產值就突破了1000億元的大
關。

金沙多賺36%至16.4億美元
香港文匯報訊（記者 涂若奔）金沙中國（1928）昨日公布截

至2012年9月30日第3季業績，錄得總收益淨額16.4億美元，增幅
為36.7%。經調整物業 EBITDA增至4.856億美元，增長24.3%。
收入淨額為3.267億美元（約25.32億港元），增加17.4%。公司控
股股東LVSC主席Sheldon Adelson於業績報告指，由於金沙城中
心二期的額外酒店、餐飲、購物及娛樂設施開始作出貢獻，預
計強勁的營運動力在未來季度將會持續。

利豐資本證券獲10倍超購
香港文匯報訊（記者 方楚茵）熱錢湧港不斷，利豐（494）亦

趕上這「滔滔不絕」的熱錢潮流，於日前公佈融資5億美元，發
行6%次級永久資本證券，而受惠於熱錢多，投資者信心明顯加
強，利豐昨日表示，這次發行的永久債券獲投資者超額認購超
過10倍。利豐主席馮國綸指，發行永久債券屬該公司目前最有效
的集資方法，可鞏固公司資本需要。是次發債亦為公司注入新
私人銀行投資者類別。該筆淨額將用在公司業務發展和收購用
途上，而穆迪及標普分別予利豐的永久債券評級為Baa2及BBB
級。

「半自由行」帶挈
友邦電話查詢增四成
香港文匯報訊（記者 陳遠威）友邦退休金管理及信託行政總

裁謝佩蘭昨表示，強積金「僱員自選安排」實施後其公司接聽
電話查詢數字增加40%，但現階段無法推斷將有多少僱員轉換受
託人。

就積金局擬規定強積金供應商必須提供至少1隻低收費基金，
謝佩蘭指，友邦現時已有6隻低收費基金，均為追縱指數基金，
並正籌備1隻動態指數基金，將於獲得審批後推出市場。她重
申，強積金平均收費比率已在4年內下降18%至現時1.73%的水
平，下調收費視乎基金規模而定；另若推行電子化交收處理以
減輕行政費用開支，便會有更大的收費下調空間。

■廣東省委常委、常務副省長徐少華，惠州市委書記黃

業斌在騰訊公司執行董事、董事會主席兼首席執行官

（CEO）馬化騰陪同下，參觀騰訊展區。

■受益三井住友增持消息，東亞昨股價造好。

資料圖片

■扭轉去年淨流出的情況，匯豐報告相信互惠基金會為港股及A股市建倉。
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